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要闻

本报讯 昨天上午，市委书记陈吉宁结合

重点企业“服务包”制度实施工作，前往中国

船舶集团有限公司相关企业走访调研。陈吉

宁说，上海现代化建设、高质量发展，离不开

中央企业的战略支撑。我们要深入学习贯彻

党的二十大和习近平总书记考察上海重要讲

话精神，把握智能化、绿色化、融合化发展机

遇，进一步强化高端产业引领功能，大力推动

现代化产业体系建设，全力支持中央企业发

挥引领带动作用，加快完善创新体系、增强创

新能力、激发创新活力，促进产业链创新链深

度融合，携手打造世界级产业集群，更好服务

国家重大战略任务。

总部位于上海的中国船舶集团组建成立

3年多来，朝着建设世界一流船舶集团目标迈

出坚实步伐，目前造船完工、新接订单和手持

订单等主要造船指标稳居世界造船集团第一

位，在超大型液化天然气船、超大型集装箱

船、双燃料船用动力装备等领域进入世界先

进行列，船舶工业核心竞争力不断增强。陈

吉宁一行首先来到上海外高桥造船有限公

司，登上国产首艘大型邮轮“爱达 ·魔都号”，

察看相关功能区域规划布局，听取邮轮设计、

研发、建造、试航工作以及邮轮交付运营计

划等情况介绍，就关键核心技术突破、生产

组织形式创新、绿色环保技术运用等作了具

体了解。随后，市领导来到临港长兴科技

园，走进江南造船（集团）有限责任公司的数

字化造船实验室，察看最新创新技术成果演

示，听取江南造船数字化转型进展，就数字

化赋能造船全周期生产管理与企业负责同

志深入交流。

中国船舶集团董事长温刚介绍了集团聚

焦主责主业，在担当使命任务、深化整合融

合、强化创新驱动等方面工作情况，就落实国

家战略、优化营商环境等谈了想法建议。陈

吉宁认真倾听，对中国船舶集团深度参与上

海经济社会发展表示感谢。他说，中国船舶

集团作为全球船舶工业领域的龙头企业，与

上海国际航运中心建设目标定位高度契合，

双方合作空间十分广阔。船舶工业是典型的

高端制造业，产业链供应链长，创新技术含量

高，产业带动力强。要牢牢把握新一轮科技

革命和产业变革趋势，紧扣国家需要、聚焦优

势领域、加快科技攻关，不断提升原创技术需

求牵引、源头供给、资源配置、转化应用能

力。要更好发挥引领带动作用，推动产业链

上下游协同发力，加快形成具有核心竞争力

的世界级产业集群，更好助力上海国际航运

中心能级提升。上海将依托重点企业“服务

包”制度实施，为企业创新发展量身定制服务

方案，提供高效精准服务对接，让企业心无旁

骛专注主业、壮大事业，携手为我国建设海洋

强国、制造强国、科技强国作出更大贡献。

市领导李政、陈杰，中国船舶集团总经理

杨金成参加相关调研。

本报讯 昨天下午，市委书记陈吉宁会见

了来沪参加2023北外滩国际航运论坛的瑞

士地中海航运公司首席执行官索伦 ·托夫特

一行。

陈吉宁介绍了上海经济社会发展和国际

航运中心建设相关情况。他说，上海是一座

因航运而兴的城市，开放、创新、包容是这座

城市最鲜明的品格。当前，我们正按照中共

二十大的战略部署，紧紧围绕“五个中心”，

深化高水平改革开放、全力推动高质量发

展。地中海航运公司是全球领先的航运企

业，在沪业务不断拓展、企业合作十分紧

密。欢迎把握现代化建设机遇，用好进博会

开放平台，持续加大在沪投资布局，把更多

创新业务、低碳技术和解决方案带到上海，

共同推动航运业数字化、智能化、绿色化发

展。我们将大力营造市场化、法治化、国际

化一流营商环境，认真听取企业建议，提供

高效便利服务，全力支持企业在沪开拓业务

布局、实现更大发展。

市领导李政参加会见。

本报讯 上海市市长龚正昨天会见了韩国

全罗南道知事金瑛録一行。

龚正说，当前上海正着力深化“五个中心”

建设，强化“四大功能”，全罗南道物产丰富、经

济发展水平较高，两地合作空间广阔。上海高

度重视与全罗南道的友好往来，自1996年建

立友好交流关系以来，两地在经贸、文化、农

业、旅游等领域开展了广泛务实的合作，取得

了积极的成效。我们愿意加强与全罗南道的

交往，强化经贸合作，促进双向投资，希望两地

聚焦高端制造、新能源等领域深化合作，支持

鼓励优秀企业双向投资，实现共同发展。同

时，期待两地加强人文旅游合作，欢迎更多韩

国民众到上海观光，更多全罗南道企业亮相进

博会，预祝全罗南道在沪举办的旅游推介会、

投资说明会取得圆满成功。

韩国驻沪总领事金英俊参加会见。

本报讯“领导干部深
入学习践行习近平法治思

想”专题研讨班昨天开

班。市委副书记、政法委

书记吴清作开班动员和主

题报告。

吴清指出，要学深悟

透习近平法治思想的核心

要义，切实增强学习贯彻

的政治自觉、思想自觉、行

动自觉，把思想和行动统

一到中央和市委决策部署

上来，紧密结合新的形势

任务，努力建设更高水平

的法治上海。要把党的主

张贯彻落实到法治上海建

设的全过程各方面，坚持

法治建设为了人民、依靠

人民，全方位提升各项工

作的法治化水平，推进科

学立法、严格执法、公正司

法、全民守法，更好服务推

动高质量发展，更好服务

维护城市安全和社会稳

定。领导干部要带头崇尚

法治、敬畏法律，不断提高

运用法治思维和法治方式

解决问题的能力，自觉把法治作为最重要的

制度供给、最基本的治理方式，更好使法治成

为城市软实力和核心竞争力的重要标志。

副市长张亚宏主持开班式，市检察院检

察长陈勇出席。

本报讯（记者 李一能）昨天下午，《奔

流：从上海出发——全球城市人文对话》（以

下简称《奔流》）启动仪式暨首季上海论坛在

沪隆重举行。《奔流》将从上海出发，每年度与

一座国际卓越城市深入对话，连续五年，以水

为题，以河为媒，对话世界，打造广泛链接的

“奔流朋友圈”。首季活动以“更新与相逢：当

苏州河遇见塞纳河”为主题，涵盖城市更新、

滨水区域治理、经济可持续发展、文化创新等

重要议题。

《奔流》首季由上海市人民政府新闻办公

室指导，上海市静安区人民政府、上海市“一

江一河”工作领导小组办公室、上海市地方志

办公室支持，上海报业集团、上海市对外文化

交流协会主办，澎湃新闻、苏河湾集团承办，

法国驻上海总领事馆特别支持。

在启动仪式之后，《奔流》首季还将连续

举办多场精彩纷呈的文化活动，包括苏州河

主题展“焕新：苏州河再出发”、水上音乐会、

《水边人》纪录片、《逐浪者》特别短片、《奔流》

巴黎论坛等，以促进中法两国在产业经济、文

化旅游、水岸开发等方面的广泛合作。

本报讯（记者 孙云）“每次来上海都会去
看看新地方，每次都会让我惊艳”“城市更新，

很重要的一个方面是应当留住具有城市文化

特质的DNA”……昨天，由上海市人民政府参

事室和台湾《旺报》主办的新一届沪台研讨会如

约而至。此次研讨会关注“数字技术推动下的

文旅商传承与发展”，来自海峡两岸的专家学者

和上海市政府参事们金句频出，碰撞火花。

旺旺集团副董事长周锡玮、上海市文旅局

局长方世忠等围绕“中华文化走向世界——文

化与地方创生”“文旅深度融合高质量发展的

上海策略”等发表演讲。在“如何提升城市温

度和文化品位”专题演讲环节，上海市政府参

事江海洋、吴志强等从上海“一江一河”改造、

宜居城市的记忆镂刻等讲起。在圆桌研讨上，

“历史建筑改造中的保护与利用”和“数字技术

推动下的文旅商创新与发展”则成为大家关注

的话题。

据悉，沪台研讨会自2011年举办至今，以

沪台两地经贸文化为纽带，凝聚各方智慧，为

促进两岸合作交流、和平发展、融合发展起到

了良好的推动作用。

陈吉宁：进一步强化高端产业引领功能，全力支持
中央企业发挥引领带动作用

服务国家战略打造世界级产业集群
结合重点企业“服务包”制度实施工作，前往中国船舶集团相关企业走访调研

陈吉宁会见地中海航运公司首席执行官索伦 ·托夫特一行

推动航运业数字化智能化绿色化发展

强化经贸合作促进双向投资
龚正会见韩国全罗南道知事

努
力
建
设
更
高
水
平
法
治
上
海

领
导
干
部
深
入
学
习
践
行
习
近
平
法
治
思
想

专
题
研
讨
班
开
班
，吴
清
作
开
班
动
员

《奔流》出发：当苏州河遇见塞纳河
全球城市人文对话第一季启动

城市更新应留住城市文化特质DNA

沪台专家共议数字技术推动下的文旅商传承与发展

“国庆上海住宿，

到我家来撸猫”“国庆

旅游住房太贵，住我

家”“自己家闲着也是

闲着，可以多交些朋

友”……上海、北京、厦

门等旅游城市的自家

住宅出租信息，这段时

间在各大社交网站上

一下子火了起来，“国

庆住我家”更是成为了

这段时间的热门词。

与传统的酒店、民

宿不同，这些在黄金周

出租的住宅属于短租房

的范畴，是一种新型的

共享经济。像一位发帖

房主就表示，“因为自己

长假要去国外，房子空

着可以给有需要的人短

租”。对于这类的出租

信息，有网友认为，想法

不错，但要遵守法律规

定，注意权益和安全问

题；也有网友觉得“不太

安全”，出门在外，居住地点还是应该

选择一下。

网友的担心并非杞人忧天。对于

短租行为，特别是非营利性的，目前还

没有明确的监管措施，因而可能存在

法律风险和安全隐患：从目前一些租

房信息发布者的要求来看，以查看租

客身份证和信用积分为主，也有的标

明需要支付押金；对于求租者来说，无

法判断信息发布者真实身份，短租房

的消防安全、建筑结构安全等方面都

有可能存在隐患。

节省开销、结识朋友、获得帮助，

“国庆住我家”顺应黄金周市场的需求

而生，在一定程度上为游客提供深度

体验人文风采的机会，供需双方可以

通过签订租赁合同，并核实双方身份，

若出现经济纠纷，可及时提起诉讼、仲

裁，但“国庆住我家”的人身安全、财产

安全、隐私安全等需要引起重视。信

息发布平台要承担起应有的责任，对

于发布信息进行甄别，相关部门也要

做好风险提示工作，一旦发生纠纷要

及时介入。

去一座城，住上一晚，安全才快

乐。我们期待着通过各项配套举措，

让“住我家”成为人们外出旅行的又

一选择。
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